

ABSTRAK

Perempuan merupakan modal besar dalam pembangunan yang masih sering memiliki keterbatasan dalam memperoleh akses. Upaya mewujudkan kesetaraan gender melalui pemberdayaan perempuan dalam hal ini bukan saja merupakan tanggung jawab pemerintah, pihak swastapun sesungguhnya memiliki andil yang besar pula dalam hal ini. Wujud tanggung jawab pihak swasta adalah melalui program *Corporate Social Responsibility* (CSR) sebagai sebuah komitmen dari dunia bisnis untuk merealisasikan salah satu target dalam *Millennium Development Goals* (MDG's) yakni upaya kesetaraan gender dan pemberdayaan perempuan melalui kegiatan *Community Development*. Menurut David C.Korten (1984) untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat diperlukan adanya kebijakan yang mendasar yang benar-benar mendahulukan dan berdimensi kerakyatan. Asumsi dasar pembangunan yang berpusat pada rakyat menginginkan alternatif paradigma pembangunan yang tidak berorientasi pada produksi dan kebutuhan dasar semata melainkan berorientasi pada potensi manusia.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana implementasi dari program *Corporate Social Responsibility* (CSR) ini terhadap pemberdayaan perempuan di sekitar PT.Semen Gresik, Tuban pada aspek peningkatan keterampilan, kesehatan, serta keberhasilannya terhadap kesejahteraan perempuan berkaitan dalam peningkatan pendapatan keluarga.

Peneliti menggunakan pendekatan kuantitatif dan metode penelitian yang digunakan untuk menjawab masalah yang ada digunakan tipe penelitian deskriptif dengan cara penarikan sampel melalui *Simple Random Sampling*.

Hasil dari penelitian ini menemukan bahwa implementasi CSR Pemberdayaan Perempuan oleh PT. Semen Gresik mampu memberikan dampak positif terhadap peningkatan keterampilan perempuan serta pendapatan perempuan yang berkontribusi terhadap peningkatan pendapatan keluarga, namun di sisi lain, pelaksanaan program CSR ini belum berdampak maksimal terhadap aspek kesehatan keluarga akan kesadaran untuk memperbaiki mutu kesehatan keluarga.

Kata Kunci : CSR, Community Development, Perempuan, Pemberdayaan Perempuan.